

BONAVENTURE DE CERIANO, Religieux capucin de la province de Gênes.

Désigné pour les missions d'Angola et de Congo le 26 janvier 1778. Il se trouve à Lisbonne avec six compagnons en janvier 1779. Le P. Bonaventure de Ceriano fut nommé préfet en 1778. Il arriva à Loanda le 28 août 1779. Dans une lettre datée de décembre 1779, le nouveau préfet écrit que depuis 1721,

150 capucins ont été envoyés en ces missions. Fin avril 1781, quatre des nouveaux missionnaires étaient morts, un autre était rentré malade. Il n'en restait que trois. En ces temps il n'y avait ordinairement pas plus de trois postes occupés : Loanda, Masangano et Bengo (parfois Kahenda). Le 11 août 1792 fut désigné comme préfet, jusqu'à autre disposition de la Propagande : le P. Bernard-Marie de Canicatti. Il le resta jusqu'au 11 août 1795, date à laquelle fut nommé le P. Séraphin d'Acqui.

Le P. Bonaventure de Ceriano rentra en Europe. En 1792, la Cour de Portugal avait insisté pour l'envoi de missionnaires Capucins.

31 mars 1949.
Mgr J. Cuvelier.

Archives de la Propagande, *Congo*, vol. V, Lettres décembre 1779 (sans date précise); 3.11.1780; 23.12.1780, vol. VI, 8.10.1780; 22.5.1781; 16.1.1783; 20.12.1783; 18.8.1790; 2.11.1793 (datée de Gênes); relation de 1793 sans date précise.